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令和２年第１回定例会 

 

（令和２年３月２日・３日・４日） 

 

代 表 質 問 順 序 表 

 

 順序  議席   氏   名    会   派   名   

  １  １０  鷲 見   勇  市 政 ク ラ ブ    ２日午前～ 

  ２   ７  後 藤 信 一  清 流 ク ラ ブ    ２日午後～ 

  ３  ２２  猿 渡 直 樹  日本共産党関市議員団    ２日 

 

一 般 質 問 順 序 表 

 

  ４  ２１  小 森 敬 直  日本共産党関市議員団    ２日 

  ５   ２  池 村 真一郎  市 政 ク ラ ブ    ２日 

 

  ６  １９  土 屋 雅 義  若 草 ク ラ ブ    ３日10:00～ 

  ７   ５  浅 野 典 之  新 和 会    ３日 

  ８  １３  足 立 将 裕  市 議 会 公 明 党    ３日午後～ 

  ９  １２  三 輪 正 善  市 政 ク ラ ブ    ３日 

 １０  １５  市 川 隆 也  市 議 会 公 明 党    ３日 

 １１   ６  田 中   巧  清 流 ク ラ ブ    ３日 

 

 １２   ４  武 藤 記 子  新 和 会    ４日10:00～ 

 １３  １８  栗 山   守  若 草 ク ラ ブ    ４日 

 １４   ８  渡 辺 英 人  市 政 ク ラ ブ    ４日午後～ 

 １５  １４  幅   永 典  市 議 会 公 明 党    ４日 

 １６   １  長 尾 一 郎  清 流 ク ラ ブ    ４日 

 １７   ３  林   裕 之  新 和 会    ４日 

 



- 1 - 

代  表  質  問 

 

市 政 ク ラ ブ 

 

議席１０番  鷲 見   勇 

 

 

１ 令和２年度施政方針の重点的・戦略的に推進する施策について 

(1) 防災・減災対策の具体的な内容は 

(2) 経済・雇用対策の具体的な内容は 

(3) 伝統・文化の具体的な内容は 

 

２ 市道３か年集中整備計画について 

 (1) 整備計画の概要は 

 (2) 整備箇所の選定方法は 

 (3) 自治会要望の反映は 

 

３ 新型コロナウイルスについて 

(1) 相談受付体制は 

(2) マスク、消毒液の備蓄は 

(3) 観光・産業への影響は 

(4) 市指定ごみ袋の供給体制は 

 

４ 災害協定について 

(1) 災害協定内容の点検・見直しは 

(2) 実務者レベルの体制・連携強化は 

 

５ 消防団の出不足金の問題について 

 (1) 関市消防団の実態は 

 (2) 市の見解と今後の方針は 

 

６ 防災行政無線の戸別受信機について 

 (1) アナログ方式の廃止までのスケジュールは 

 (2) 戸別受信機設置費補助制度の補助内容の見直しは 
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代  表  質  問 

 

清 流 ク ラ ブ 

 

 議席７番  後 藤 信 一 

 

 

１ まちづくりについて 

(1) 都市計画道路の整備計画と進捗状況は 

 (2) 市道３か年集中整備計画について 

 (3) 大規模集客施設周辺の道路環境整備について 

 (4) 市街地中心部商業地の振興策は 

 

２ 新型コロナウイルスについて 

(1) 市の対策は 

(2) 市の経済へ与える影響は 

 

３ 農政について 

 (1) 市の農業振興施策は 

(2) 担い手の育成と、担い手不足による耕作放棄地の対策は 

(3) 日米貿易協定、ＴＰＰ、ＥＰＡ発効による市の農業への影響は 

 

４ 観光について 

 (1) 刃物ミュージアム回廊施設の利活用と集客目標は 

(2) 観光客誘致の施策は 
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代  表  質  問 

 

日 本 共 産 党 関 市 議 員 団 

 

議席２２番  猿 渡 直 樹  

 

 

１ 新型コロナウイルス対策について 

(1) 現在の対応状況は 

(2) 今後の感染拡大が心配されているが、対応方針は 

 

２ 国民健康保険税の負担抑制について 

(1) 新年度に国保税の引上げを行う理由は 

(2) 負担抑制の必要性と方策についてどう考えるか 

 

３ 大規模災害による被害を前提とした備えについて 

(1) 長期的避難が必要な場合の備えは 

(2) 災害時の活用を想定した施設整備の検討を 

(3) 庁舎が被害を受ける可能性は考慮されているか 

 

４ 生活道路の集中的整備について 

(1) 生活道路の現況把握は 

(2) 予算措置についての考えは 

   

５ ふれあいセンターの駐車場整備について 

 (1) 旭ヶ丘ふれあいセンターの駐車場整備方針は 

 (2) 安桜、桜ヶ丘など他の駐車場不足への今後の対応は 

 

６ 中高生の海外研修について 

 (1) 費用対効果についてどう評価するか 

 (2) 多くの生徒が恩恵を受ける事業や格差を是正する事業に切り替えていく方がよ

いのではないか 

 

７ 教員の変形労働時間制について 

 (1) 変形労働時間制導入の問題点についての認識は 

 (2) 県条例制定の動きはあるか。また、市教委は現場の教員の声を聴取し、市の考

えを県に積極的に具申すべきであると考えるがどうか 

 (3) 教員の働き方改革の課題をどうとらえているか 
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８ 「スマート市役所実現」の方針について 

 (1) 市民は「市役所窓口のキャッシュレス化」を望んでいるのか 

 (2) 「大学連携による自動運転の実証実験」は市にどのようなメリットがあるのか 

 

９ 消防無線談合に関連する関市の対応について 

(1) 中濃消防組合の提訴を受け、組合構成市として２社への処分を検討するべきで 

はないか 

 

10 関市発注の設計業務委託契約について 

 (1) 設計会社が市発注の設計書を転売する行為は、契約に違反しないか。また、そ

の疑いがある場合は、調査すべきではないか



- 5 - 

一  般  質  問 

 

議席２１番  小 森 敬 直 

 

 

１ 全世代型社会保障改革について 

(1) 社会保障は「負担」「足かせ」「お荷物」と考えるか 

(2) 病気や貧困は自己責任とみるのか 

(3) 社会保障と地域経済の好循環を 

 (4) 地域包括ケアシステムについての考えは 

 

２ 通学路の安全について 

(1) 通学路の安全のために防犯灯の設置が求められているが、その進捗状況は 

(2) 関市道が他市の児童生徒の通学路となっている場合、どこが安全を守るのか 

 

３ 外国人労働者の現状について 

(1) 外国人の人数などの現状は 

(2) 外国人労働者とその家族が抱える問題点の把握は 

(3) 生活問題などの支援体制は 
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一  般  質  問 

 

議席２番  池 村 真一郎 

 

 

１ 市街地中心部の活性化について 

(1) にぎわい横丁のコンセプトと刃物ミュージアム回廊との関連性は 

(2) にぎわい横丁の目標来場者数は 

 (3) にぎわい横丁の将来展望は 

 

２ ロボットづくりのためのプログラミングワークショップについて 

(1) 目的は 

(2) 今後の方向性は 

 

３ 観光都市を目指す取組について 

 (1) 関市観光振興戦略と観光振興トータルプロデューサーとの関連性は 

 (2) レンタカーサービスを利用した移動手段を検討しては 

 (3) レンタサイクルの利用推進は 
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一  般  質  問 

 

議席１９番  土 屋 雅 義  

 

 

１ 津保川ライスセンターの閉鎖について 

(1) 補助金を利用して建設した施設だが、閉鎖には何も問題はないか 

 (2) 市長は地域の農業の基幹施設の廃止についてどのように感じられるか 

 (3) 存続を含めた再検討はできないか 

 

２ 地域おこし協力隊事業について 

(1) 隊員の活動について、これまでの成果は 

(2) これまでの活動における課題は 

(3) 雇用方法や報酬などにおける課題は 

(4) 地域と隊員とのミスマッチなどはないか 

(5) 今後の地域おこし協力隊の事業展開は 

 

３ 安心・安全のための道路パトロールとその対応について 

 (1) 現在の市道、農道、林道それぞれの総延長は 

 (2) 道路パトロールはどのようになされているか 

 (3) 道路修繕の要望事項に対処する平均的な日数は 

 (4) 林道メンテナンスサポーターの導入は 

 

４ 関市の市有林について 

 (1) 市有林の総面積と樹種別の材積は 

 (2) 市有林を土地と材積ごとに評価するとどのくらいの評価になるのか 

 (3) 市有林の経営方針はどのようにたてられているのか 

 

５ 労働者教育の充実について 

 (1) 中学校、高等学校卒業後の就職状況は 

 (2) 労働者教育の現状は 

 (3) 労働者教育の充実を図れないか 
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一  般  質  問 

 

議席５番  浅 野 典 之 

 

 

１ 寺尾浄水場の原水の濁りについて 

(1) 原水濁度が上昇した原因は 

(2) 飲用制限の周知と対応は適切に実施されたか 

(3) 寺尾浄水場の今後の改修方針は 

(4) 災害時等における水道水の相互給水が可能な地域は 

 

２ 防災行政無線について 

(1) 難聴地域の電波調査は 

 (2) 戸別受信機購入補助の状況は 

 (3) あんしんメールの登録啓発の推進は 

(4) 同報無線による緊急放送の地域名の細分化を 

 

３ どぶろく特区について 

 (1) 特区認定から現在までの取組は 

 (2) どぶろく特区の将来展望は 

 

４ 学校給食について 

 (1) 食材の調達方法は 

 (2) 地産地消の割合は 

(3) 児童・生徒が関心を持つような献立の工夫は 

(4) 市の行事などに関連した新しい献立の提供を 
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一  般  質  問 

 

議席１３番  足 立 将 裕 

 

 

１ 自動車事故防止装置購入補助について 

(1) 概要は 

(2) 国においても自動車事故防止装置購入補助が始まるが、市との違いは 

 

２ 高額介護予防サービス費支給について 

(1) 高額介護予防サービス費とは 

 (2) 申請者数、支給額の推移は 

 (3) 利用者に寄り添った申請手続を 

 

３ 観光振興戦略について 

 (1) 関市観光振興戦略において観光客数の目標を令和３年に３２２万人とした根拠 

  は 

 (2) 新年度予算における観光振興戦略は 

 

４ 刃物ミュージアム回廊への集客のひとつとして、人口重心地及び「Ｗ・Ｅセンタ

ーポール」・「宣言プレート」を宣伝、活用してはどうか 

 (1) 関市が人口重心地であることについて 

  ア 本年の国勢調査後、引き続き人口重心地となる見込みは 

  イ これまでのＰＲは 

 (2) 関市が関東・関西の分岐点であるとする宣言について 

  ア 分岐点とする根拠は 

  イ 宣言するに至った経緯は 
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一  般  質  問 

 

議席１２番  三 輪 正 善 

 

 

１ 農業振興について 

(1) 関農業振興地域整備計画について 

ア 地域指定以後の地域整備計画の策定、変更状況は 

イ 令和元年の計画と従前の計画との主な変更事項は 

ウ 今後の変更の必要性は 

エ 昨今の社会情勢の変化と農業を取り巻く環境を踏まえ、農家の意向を重視す 

るとともに課題や問題点を把握し、計画に反映しているか 

(2) 農用地及び農業従事者について 

ア 耕作放棄地、営農組織、専業農家及び兼業農家の現状と推移は 

イ 耕作放棄地などへの対策の方向性や農地の流動化は 

ウ 担い手不足への対応や育成の方向性は 

(3) ６次産業化の現状と今後の推進は 
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一  般  質  問 

 

議席１５番  市 川 隆 也  

 

 

１ 多胎児家庭への支援について 

(1) 出生数に占める多胎児の割合は 

 (2) 多胎児家庭の育児負担の現状認識は 

 (3) 市の現在までの多胎児家庭への支援状況は 

(4) 厚労省の今年度からの支援策と市の対応について 

 

２ 中高年のひきこもり対策について 

 (1) 政府のひきこもり実態調査結果に対する認識は 

 (2) 市のひきこもりの実態調査について 

 (3) ひきこもり支援の進捗状況について 

 (4) 今後の支援について 

 

３ 耐震シェルター設置事業について 

(1) 事業の目的は 

(2) 対象となる住宅は 

(3) 補助を受けられる方は 

(4) 補助金の額は 
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一  般  質  問 

 

議席６番  田 中   巧 

 

 

１ 公用車の事故について 

(1) 公用車の事故件数の推移は 

(2) 年間の損害賠償額は 

(3) 対策は 

 

２ 市道における事故について 

 (1) 道路管理の瑕疵による事故件数の推移は 

 (2) 年間の損害賠償額は 

 (3) 対策は 

 

３ にぎわい横丁整備事業について 

(1) 事業の目的、整備の概要、全体スケジュールは 

 (2) プロポーザルの内容及び選定に至った理由は 

 (3) 全体事業費とその積算根拠は 

 (4) 事業によって期待される効果は 

 (5) 集客のターゲットや目標集客数は 

 

４ 自動運転実証実験について 

 (1) 実証実験のねらい、概要、事業費は 

 (2) 他自治体の事例は 

 (3) 実用化に向けての全体スケジュールは 

 (4) 道路環境整備の必要は 

 (5) 自動運転技術による関市の将来の姿は 
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一  般  質  問 

 

議席４番  武 藤 記 子  

 

 

１ 令和２年度留守家庭児童教室運営について 

(1) 令和２年度の利用見込みの児童数は 

 (2) 支援員・指導員の確保は 

(3) 各教室の管理マニュアルは 

(4) 現教室の移転や改善の予定は 

 

２ ほらどキウイマラソンを核としたスポーツツーリズムへの発展について 

(1) イベント型マラソン大会から観光スポーツへの移行について 

(2) 板取川流域をランナーズ・サイクルヴィレッジ構想とする考えについて 

 

３ ごみ収集カレンダー等の外国語表記の取組について 

(1) 本市へ転入する外国籍の方へのごみの出し方の周知は 

  (2) ごみ分別アプリの表記は 

 (3) ごみステーションの看板の表記は 
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一  般  質  問 

 

議席１８番  栗 山   守 

 

 

１ 文部科学省が実施した「平成３０年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上

の諸問題に関する調査」に関わって 

(1) 市内小中学校及び高等学校の調査結果は 

(2) 調査結果を踏まえて、市教育委員会としての見解は 

 (3) 更なる改善を目指して、どのような取組を実践されるのか 

 

２ 認知症高齢者等個人賠償責任保険事業について 

(1) 国の動向は 

 (2) 保険事業導入の検討を 

 

３ 買い物困難者支援について 

 (1) 支援の進捗状況と課題は 

 (2) 今後、市としての取組は 
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一  般  質  問 

 

議席８番  渡 辺 英 人 

 

 

１ 小中学校施設改修事業について 

(1) 長寿命化計画の概要は 

(2) 屋外プールについて 

  ア 利用状況と問題点は 

  イ 民間プールの利用状況は 

  ウ 老朽化に伴う維持管理コスト増や教職員の負担軽減への対応策は 

  エ 屋外プールを順次統廃合して跡地を有効利用すべきだと考えるが見解は 

  オ 官民連携で市民も利用可能な屋内プールの建設を検討するべきでは 

 

２ スポーツ推進施策について 

(1) 関市スポーツ推進計画の終了年度にあたり、評価と来年度以降の計画は 

(2) 中池公園の整備について 

  ア 市民球場の大改修について、新築との比較検討は 

  イ 基本構想や計画はあるのか、また今後の整備方針は 

  ウ 災害時における中池公園の各施設の有効利用は 

  エ 利用者が多い中池周回歩道を再整備すべきでは 

  オ 中池公園へ通じる吉田川沿いにジョギング・ウォーキングコースの整備を 

  カ 民間活力の導入検討は 

 

３ 中学生リーダー養成研修と海外研修について 

 (1) 各事業の応募状況は 

 (2) 研修成果の検証と今後の課題は 

 (3) 海外研修参加者の学校に偏りがある点についての見解は 

 (4) 来年度の計画は 
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一  般  質  問 

 

議席１４番  幅   永 典  

 

 

１ 観光振興について 

(1) 近年の観光客の動向について 

(2) 着地型観光に重点を置いた事業の考えは 

(3) ２０２０東京オリンピック・パラリンピックと、それ以降を見据えたインバウ

ンド対応について 

 ア 多言語対応の取組は 

 イ 公衆無線ＬＡＮ整備の現状と計画は 

 ウ デジタルサイネージ活用の考えは 

 エ 免税店登録を推進するべきではないか 

(4) 市制７０周年、合併１５周年の記念事業を活かした観光振興策は 

 

２ ２０２３年成人式の在り方について 

(1) 現時点における考えは 

(2) 節目の意識改革を 
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一  般  質  問 

 

議席１番  長 尾 一 郎  

 

 

１ 津保川の治水対策について 

(1) 河川改修計画は 

 (2) 浸水対策重点地域緊急事業について 

 ア 事業内容は 

イ 事業スケジュールは 

 

２ 障害福祉サービスの現状について 

(1) 市内の通所及び入所支援事業所数は 

(2) 通所事業所の開設時間は 

  (3) 緊急時における事業所の「受け入れ・対応」体制は 

 

３ 重度の行動障がい者への対応について 

  (1) 市内における重度の行動障がい者の人数は 

 (2) 専門の入所施設はあるか 

 (3) 今後の市の対応は 
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一  般  質  問 

 

議席３番  林   裕 之  

 

 

１ 新年度予算案について 

(1) 公共施設及び市道の老朽化に対する予算は 

 ア 関市公共施設等総合管理計画の進展状況は 

 イ 市道３か年集中整備計画は 

(2) スポーツ推進に関する予算の概要は 

 

２ 市への協賛金及び寄附金の額と使途について 

(1) 昨年のラグビー南アフリカ代表の事前合宿において募った協賛金の総額と使

途は 

(2) 今年度当初から現在までの寄附金の総額と使途は 

 

３ ＳＤＧｓ持続可能な社会の実現に向けて 

(1) 持続可能社会に向けた宣言は 

(2) 気候非常事態宣言は 

(3) 森林環境教育と森林ＥＳＤの推進は 

 


